
№ 29 (1180)
21 июля 2021 год

6+

«ÍÅÄÎÑÒÀÒÊÈ ÎÁÐÀÒÈËÈ Â 
ÏÐÅÈÌÓÙÅÑÒÂÀ».

ÊÀÊ ÌÀËÅÍÜÊÀß ÏÒÈÖÅÔÀÁÐÈÊÀ ÂÛÆÈÂÀÅÒ 
ÑÐÅÄÈ ÃÈÃÀÍÒÎÂ

70 млн яиц в год производит «Ирбитская птицефабрика». Это 
в 10,5 раз меньше, чем флагманы отрасли — поясняют на 
предприятии. «Но при этом у нас есть узнаваемый бренд, по-
купатели нас любят».

Птицефабрика «Ирбитская» в 
этом июне отметила 60-летие. Как и 
многие предприятия сельхозотрас-
ли, крепкое в советские годы хо-
зяйство в 1990-е пришло в упадок, 
а несколько лет назад получило но-
вую жизнь — на фабрике сменился 
собственник и появилась неравно-
душная команда управленцев.

«Если бы сейчас предложили 
«влезть» в эту отрасль — пожалуй, 
отказался бы. В нашей стране раз-
вивать сельское хозяйство тяжело, 
— говорит собственник птицефа-
брики Алексей Сорокин. — Но раз 
уж взялся за дело, надо его делать 
хорошо. Тем более что поддержку у 
государства найти можно».

Сегодня яйцо «Ирбитское» про-
дается во всех крупных торговых 
сетях, представленных в регионе 
— «Верный», «Пятерочка», «Маг-
нит», «Лента», «Ашан», «Ябло-
ко»… Но в 2014 г., когда Алексей 
Сорокин стал основным собствен-
ником птицефабрики, за пределами 
Ирбита о ней почти и не знали.

«В основном мы продавали оп-
том яйцо в соседнюю Тюменскую 
область, без какого-либо бренда. 
Было еще несколько фирменных ма-
газинов в Ирбите — на этом все, — 
рассказывает управляющий дирек-
тор птицефабрики Юрий Вундер. 
— Но мы решили, что раз мы рабо-
таем в Свердловской области, то и 
развиваться надо в этом регионе».

После анализа рынка стало по-
нятно: при таком уровне развития 
фабрики конкурировать с другими 
производителями яиц «Ирбитской» 
сложно: птицефабрика маленькая, 
себестоимость продукции довольно 
высока.

«Яйцо такой продукт: сети тре-
буют от него только хорошую цену. 
Мы пытались вместе с представите-
лями розницы поискать такие вари-
анты, когда им будет продавать наше 
яйцо выгодно. Были разные пред-
ложения: делать СТМ (собственная 
торговая марка. - Прим. ред.) для 
сетей, делать фермерское яйцо. И 
какое-то время мы так работали. 
Однако в 2018 г. приняли решение 
развивать собственный бренд и об-

ратить наши недостатки — удален-
ность от центра, небольшой размер 
производства — в преимущества», 
— вспоминает Алексей Сорокин.

Территория птицефабрики на-
считывает 25 га. На этой площади 
расположено более десятка корпу-
сов, предназначенных для содер-
жания птицы, яйцесортировочный 
цех, склад, отстойник для помета. 
Наиболее старые корпуса, 1970-х 
гг. постройки, сегодня выведены из 
эксплуатации — идет модернизация 
площадки.

В Свердловской области есть 
свои флагманы производства яиц, 
которые в год выдают по 950 млн 
яиц. «Конкурировать с такими ги-
гантами, имея производственную 
площадку советского образца, не-
возможно, поэтому мы взялись за 
модернизацию фабрики», — пояс-
няет Юрий Вундер.

Чтобы реализовать инвестпро-
ект, обратились в Агентство по при-
влечению инвестиций Свердлов-
ской области.

«Мы были в числе первых кли-
ентов Агентства — оно только-
только начало работу. Сотрудники 

сразу сориентировали нас в госпро-
граммах, пояснили, на какую под-
держку мы можем рассчитывать, 
помогли с оформлением докумен-

тов для льготного кредита», —  рас-
сказывают на фабрике.

Общую стоимость инвестпроек-
та оценили в 250 млн руб. Реализа-
цию разбили на два этапа. Первые 
125 млн руб. направили на рекон-
струкцию двух корпусов — для рем-
молодняка (молодое поголовье 
птиц) и для взрослых кур-несушек. 

«Вообще модернизировать фа-
брику можно постоянно, — сме-
ется Юрий Вундер, — технологии 
меняются быстро, а наша площад-
ка довольно старая. Для полной мо-
дернизации надо как минимум 10 
лет и более 300 млн руб. Мы реши-
ли действовать поэтапно. Два года 
назад приступили к реконструкции 
двух корпусов: перестроили зда-
ния, оснастили их современными 
линиями подачи корма и воды, сбо-
ра яиц. Оба корпуса уже ввели в 
действие».

Попутно решали инвестзадачи 
поменьше: подвели к фабрике газ 
и запустили новую котельную, за-
купили автоматическую яйцесорти-
ровочную машину. Часть ненужных 
линий закрыли.

Окончание на стр. 2

ÍÀ ÔÎÍÅ ÏÀÍÄÅÌÈÈ
Специалисты констатируют, что коронавирус 

приводит к росту потребления наркотиков и алко-
голя во всех странах мира, а не только в России.

Количество людей, умерших от наркомании 
в 2020 году, составило 7316 человек. Что на 60% 
больше, чем в 2019 году. Такие данные приводит 
Росстат.

По официальным данным, в общем «от внеш-
них причин» в прошлом году в стране скончались 
139,6 тысячи человек. Из них на долю наркотиков 
приходится 5,2%.

В категорию смертности от наркотиков включе-
ны умершие:

- от психических расстройств в результате злоу-
потребления наркотиками;

- от случайного отравления наркотиками или 
галлюциногенами;

- от отравления наркотиками «с неопределенны-
ми намерениями, не классифицированного в дру-
гих рубриках».

Как уточняет РБК, в прошлом месяце управле-
ние ООН по наркотикам и преступности конста-
тировало, что пандемия Covid-19 во всех странах 
мира привела к большему потреблению наркотиче-
ских средств и алкоголя (за прошедший год в Рос-
сии от причин, связанных с алкоголем, умерли 50,4 
тысячи человек — это на 6,3% больше, чем в 2019-
м). Так, только в Америке за год зафиксировали бо-
лее 81 тысячи смертей от передозировки, что стало 
рекордом за всю историю наблюдений.

При этом на фоне резкого роста смертности от 
наркомании число зарегистрированных преступле-
ний, связанных с незаконным оборотом наркоти-
ков, в 2020 году уменьшилось на 0,2%.

Дарья Александрович
66.RU

ÎÒÌÅÍÀ
Организаторы Ирбитского байк-слета сообщили 

о его отмене. Запрет коснулся всех массовых меро-
приятий, которые будут проводиться на открытом 
воздухе при участии более тысячи человек.

12 июля в Минюсте РФ было зарегистрирова-
но постановление Главного государственного са-
нитарного врача Российской Федерации «О мерах 
по ограничению распространения новой корона-
вирусной инфекции (COVID-2019) на территории 
Российской Федерации в случаях проведения мас-
совых мероприятий». Согласно постановлению, 
решение о возможности проведения массовых 
мероприятий принимается с учетом подготовлен-
ных на основании ряда показателей: коэффици-
ента распространения инфекции, темпа прироста 
заболеваемости за неделю, охвата тестированием 
населения.

Организаторы байк-слета в этом году были мак-
симально близки к проведению фестиваля и дела-
ли для этого все от них зависящее, но коронавирус 
опять нарушил их планы.
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«У нас был собственный 
кормоцех и цех убоя — сейчас 
от всего этого отказались. Вы-
годнее часть работ передать на 
аутсорсинг, чем самим нести 
эти затраты», — поясняет Юрий 
Вундер.

Реализация первого эта-
па инвестпроекта позволила 
фабрике на 30% увеличить 
производительность.

Как производят яйца
Чтобы посмотреть, в каких 

условиях живут куры, мы от-
правляемся на экскурсию.

«Своего инкубатора у нас 
нет — мы закупаем цыплят и 
растим их в течение 90 дней в 
отдельном корпусе», — начина-
ет экскурсию генеральный ди-
ректор птицефабрики «Ирбит-
ская» Геннадий Ляпунов.

За это время цыплятам дела-
ют все необходимые прививки, 
чтобы сформировать иммуни-
тет, кормят соответствующим 
рационом. Через четыре месяца 
молодая курица начинает нести 
первые яйца. Сначала совсем 
мелкие — «троечку», потом 
«двойку», потом уже крупное 
яйцо, которое маркируется как 
С1 или С0. С каждой курицей 
работают 1,5-2 года

«Это один из главных моих 
стимулов — возможность уви-
деть результат. От того, как 
цыпленок провел свои первые 
три месяца жизни, зависит, как 

курочка будет нестись. Если 
были какие-то ошибки, то я это 
могу отследить и исправить на 
следующем потоке. В этом, к 
слову, одно из преимуществ ма-
ленькой фабрики: когда у тебя 
миллион кур в двадцати корпу-
сах, ты вряд ли запомнишь фак-
торы, которые могли повлиять 
на птицу», — говорит Геннадий 
Ляпунов.

«Только никаких вспышек 
— это стресс для несушек!», — 
предупреждают нас перед вхо-
дом в птичник.

«Свет — очень сильный раз-
дражитель для птицы, — рас-
сказывает Геннадий Ляпунов. 
— Новые корпуса оборудова-
ны светодиодными лампами 
— так и курица видит, что кру-
гом творится, и мы видим пти-
цу, при этом еще и экономим 
электричество».

Двери в корпус открыть не 
так просто: в помещении стоит 
сильная вытяжка, которая обе-
спечивает создание микрокли-
мата. «У кур нет потовых желез, 
и дать им в жару оптимальную 
температуру можно только за 
счет притока свежего воздуха», 
— поясняют работники фабри-
ки. Эта же вытяжка обеспечива-
ет удаление запаха — в корпу-
сах, к нашему удивлениею, нет 
никакого неприятного запаха, с 
которым у многих ассоциирует-
ся птичник.

Все параметры — темпера-

тура воздуха в помещении, где 
содержатся птицы, влажность, 
скорость воздухообмена — вы-
ставляются автоматически. 
Также автоматически идет под-
счет яиц. За всем следит один 
оператор.

От нового корпуса до цеха 
сортировки идет лента авто-
матического яйцесбора — ее 
нам показывают с особой гор-
достью. На новом оборудо-
вании повреждения яйца при 
транспортировке сведены к 
минимуму.

«Куры у нас содержатся в 
клеточных батареях. Пол в них 
сделан из прочного, но нетвер-
дого материала и устроен под 
наклоном. Как только курочка 
снесла яйцо, оно скатывается на 
ленту транспортера, укладыва-
ется в ячейку, затем поднимается 
в центральный яйцесбор и идет 
в яйцесортировочный цех», — 
рассказывает Геннадий Ляпунов.

В цехе яйца моются, сорти-
руются по размеру и расклады-
ваются в нужную упаковку.

«Недавно проводили иссле-
дования. Выяснили, что потре-
бители знают наш бренд, вы-
деляют наш продукт на полках 
магазинов — говорят, вкусный. 
Одно время, когда мы искали 
свой путь развития, думали про-
извести ребрендинг. Но в ито-
ге оставили как есть — «Яйцо 
«Ирбитское». Все-таки у это-
го района есть определенный 

имидж — экологически чистого, 
сельскохозяйственного. Конеч-
но, в этом есть заслуга нашего 
«старшего» собрата по сельзохо-
трасли — молокозавода. Но вот 
то, что наше яйцо выбирают за 
вкус, — заслуга исключитель-
но работников птицефабрики», 
— уверен собственник «Ирбит-
ской» Алексей Сорокин.

Продолжение следует
На птицефабрике отмечают, 

что цена ирбитского яйца до-
вольно высока — на некоторые 
марки доходит до 100 рублей за 
десяток. Однако снижать ее не 
намерены.

Кроме того, снизить цену 
не получится в силу экономи-
ческих причин: за последние 
полгода подорожали и корма, 
и упаковка, и стройматериалы, 
которые нужны фабрике для ре-
ализации второго этапа инвест-
проекта — реконструкции еще 
двух корпусов для взрослых кур 
и оснащения их необходимым 
оборудованием. 

«В текущем году мы хотим 
также запустить газопоршневой 
электрогеренатор — то есть бу-
дем сами вырабатывать для себя 
энергию. Это позволит снизить 
коммунальные расходы процен-
тов на 80%», — поясняет управ-
ляющий директор.

Второй этап инвестпроекта 
обойдется также в 125 млн руб. 

Есть у компании определен-

ные планы по выпуску новой 
продукции — с более высокой 
добавленной стоимостью.

«Сейчас мы регистрируем 
новый вид продукции — «мы-
тое яйцо». Это яйца, обрабо-
танные специальным составом, 
который гарантирует их чисто-
ту. В первую очередь такой про-
дукт предназначен для сегмента 
HoReCa. Сейчас, по СанПиН, 
весь общепит должен иметь 
специальные комнаты для хра-
нения и обработки яиц — чтобы 
исключить занесение инфекции 
типа сальмонелеза, который 
живет на оболочке яйца. Мы 
же намерены поставлять обра-
ботанные яйца, которые мож-
но сразу использовать в готов-
ку», — делится планами Юрий 
Вундер.

Для запуска нового про-
дукта потребуется закупать 
оборудование.

«С одной стороны, это до-
полнительные затраты. С дру-
гой — это развитие, а любое 
развитие влечет за собой появ-
ление новых рабочих мест. Сей-
час у нас в штате 90 человек. В 
будущем мы планируем расши-
рение. Для такого небольшого 
района, как Ирбитский, даже 
10 рабочих мест — это хорошо. 
Так что наше развитие в итоге 
положительно сказывается на 
всех», — резюмирует собствен-
ник фабрики.

«Деловой квартал»

ÑÒÀÐÅÉØÅÉ ÈÐÁÈÒÑÊÎÉ ØÊÎËÅ  
ÍÓÆÍÀ ÏÎÌÎÙÜ

Интересное письмо прислала в редакцию «Облгазе-
ты» жительница Ирбита Мария Вихрева. В 2007 году 
она окончила местную школу №1. Школа эта – нео-
бычная: она является памятником архитектуры XIX 
столетия и объектом культурного наследия регио-
нального значения. Женщина переживает за судьбу 
образовательного учреждения: корпуса школы остро 
нуждаются в реконструкции.

Абы как – нельзя
Школу № 1 начали стро-

ить в 1893 году, ранее она 
была мужской гимназией, рас-
сказала Мария. У школы два 
корпуса – на улице Красноар-
мейской (начальное звено) и 
Свободы (старшее звено). В 
конце XX века их включили в 
российский реестр объектов 
культурного наследия. Школу 
признали образцом обществен-
ной постройки, оба корпуса до 
сих пор привлекают внимание 
кирпичным кружевом карнизов 
и фронтонов, полуколонками 
окон, входными порталами.

Сейчас в учреждении обуча-
ется почти 600 детей. Коробки 
здания сохранились неплохо, а 
вот подвальные помещения и 
кровли требуют скорейшего ре-
монта. Как сообщил директор 
школы Роман Горбунов, еже-
годно весной и осенью подва-
лы заполняются грунтовыми 
водами, их приходится откачи-
вать. В неудовлетворительном 
состоянии находятся и крыши. 
Ситуацию осложняет то, что 
проводить ремонтные работы 
абы как нельзя – это объекты 
культурного наследия. И за-
ниматься их восстановлением 
должны специализированные 
организации.

– Любые противоаварийные 
или реставрационные работы 
на таких объектах должны вы-

полняться строго по проекту. 
Просто так ничего делать нель-
зя – даже гвоздь вколотить, – 
сказал Горбунов.

Вердикт экспертов
Состоянием школы давно 

озабочены и муниципальные 
власти. В 2019 году была раз-
работана проектно-сметная до-
кументация по реконструкции 
учреждения. Она уже прошла 
несколько экспертиз, в том 
числе историко-культурную. 
Здание обследовали санкт-
петербургские эксперты. Они 
констатировали: фундамент 
и основание кирпичных стен 
зданий систематически сма-
чиваются водой, наблюдается 
разрушение лицевого ряда кир-
пичной кладки, выветривание 
раствора из швов кладки и био-
поражение стен (грибок, сы-
рость и пр.).

Документы поступили на 
согласование в управление 
госохраны объектов культур-
ного наследия Свердловской 
области. Специалисты «дали 
добро» на проведение ремонт-
ных работ (подробности можно 
узнать на официальном сайте 
управления в разделе экспер-
тиз). Сейчас идёт экспертиза 
сметной стоимости. В смету 
включена замена инженерных 
сетей, ремонт внутренних по-
мещений и фасадов, замена 

окон, установка современной 
пожарной сигнализации и 
многое другое. При этом пла-
нировка помещений и уникаль-
ные элементы декора остаются 
прежними (они являются пред-
метом охраны).

На полбюджета города
Пожалуй, самая большая 

трудность – деньги. На рестав-
рацию школы, по предвари-
тельным подсчётам, необхо-
димо 800 млн рублей. Из них 
420 млн – на корпус начальной 
школы и 380 млн – на корпус, 
где учатся старшеклассники. 
Если учесть, что годовой бюд-
жет Ирбита немногим превы-
шает 1,5 млрд рублей, то ре-
монт учреждения – половина 
этой суммы.

Как рассказал мэр Ирби-

та Николай Юдин, результаты 
сметной экспертизы поступят 
в администрацию в ближайшие 
две недели. Реставрационные 
работы планируется начать с 
корпуса по улице Красноармей-
ской. Губернатор региона Ев-
гений Куйвашев поддержал 
комплексное благоустройство 
территории в районе школы, 
инициированное мэрией. И в 
рамках этого благоустройства 
будет обсуждаться вопрос о 
выделении средств на ремонт 
непосредственно учреждения.

Это интересно
В школе действует музей 

истории образования, в нём 
собрана уникальная коллек-
ция физических приборов, 
изготовленных в Германии и 
Франции в конце XIX века. В 

1910 году учреждение потрати-
ло огромные по тем временам 
деньги – 8 тысяч рублей – на 
закупку этих приборов. А в 
революционную эпоху дирек-
тор учреждения Константин 
Белавин велел замуровать две-
ри в физкабинет и этим спас 
коллекцию от разграбления. 
Экскурсии в музей бесплат-
ные, ежегодно его посещают 
3,5 тысячи человек, сообщила 
директор музея Надежда Мох-
нашина. В этом году школь-
ный музей включён в маршрут 
«Ирбитской ярмарки». Ярмар-
ку уже назвали юбилейной – в 
этом году Ирбиту исполняется 
390 лет. Торжества по этому 
случаю состоятся 4 сентября.

 Юлия Бабушкина
«Областная газета»
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«ÁÅÃËÅÖ»
С 12 по 16 июля 2021 года на территории города 

Ирбита и Ирбитского района сотрудниками полиции 
совместно с представителями Управления социальной 
политики, органов здравоохранения, администрации 
МО, ФСИН России и МЧС России проведено опера-
тивно-профилактического мероприятие «Беглец».

Силами комплексных сил полиции в период про-
ведения ОПМ отработано 193 места возможного 
пребывания несовершеннолетних. Выявлено 11 не-
совершеннолетних, находящихся в ночное время без 
сопровождения родителей или законных представи-
телей. Материалы направлены для принятия реше-
ния в территориальные комиссии по делам несовер-
шеннолетних и защите их прав.

По месту жительства проверено 34 несовершен-
нолетних, состоящих на учете в подразделениях по 
делам несовершеннолетних, с ними проведены ин-
дивидуальные профилактические беседы. Родителям 
и подросткам предложена организация летней заня-
тости, разъяснен порядок обращения. В центре со-
циальной помощи семье и детям проведена беседа с 
руководителями об организации работы по профилак-
тике самовольных уходов воспитанников, инструкти-
рование о порядке действий при установлении факта 
самовольного ухода несовершеннолетнего.

Составлен 1 административный протокол на несо-
вершеннолетнего по ст. 6.1.1 КоАП РФ.

Сотрудниками полиции организованы мероприя-
тия в образовательных организациях: при проведе-
нии бесед дети были информированы об ответствен-
ности за совершение самовольных уходов, доведены 
различные аспекты последствий самовольных ухо-
дов несовершеннолетних, ответственности за попу-
стительское отношение к самовольным уходам.

В период проведения ОПМ в розыске находился 
1 несовершеннолетний, который разыскан в течение 
суток. Сотрудниками полиции проверен 71 родитель 
и законный представитель, состоящие на учете в под-
разделениях по делам несовершеннолетних за ненад-
лежащее исполнение родительских обязанностей, со-
ставлено 6 административных протоколов по ч.1 ст. 
5.35 КоАП РФ. Материалы направлены для принятия 
решения в территориальные комиссии по делам не-
совершеннолетних и защите их прав.

В ходе проведения ОПМ выявлен факт продажи 
спиртосодержащей продукции несовершеннолетне-
му, проводится проверка по признакам состава пре-
ступления предусмотренного ст. 151.1 УК РФ.

МО МВД России «Ирбитский»

ÈÒÎÃÈ ÇÀ ÏÎËÓÃÎÄÈÅ
В Ирбитском районном суде подвели итоги работы за 
полугодие. Познакомим вас с самыми актуальными 
из них.

За 1 полугодие 2021 года в 
Ирбитский районный суд по-
ступило 792 гражданских и ад-
министративных дел, рассмо-
трено 655 дел.

В июне были удовлетворе-
ны исковые требования Тер-
риториального отдела в городе 
Ирбит, Ирбитском, Слободо-
Туринском, Тавдинском, Та-
боринском и Туринском райо-
нах Управления Федеральной 
службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей 
и благополучия человека по 
Свердловской области, предъ-
явленные к Муниципально-
му унитарному предприятию 
Муниципального образования 
г. Ирбит «Водоканал-сервис» 
о понуждении к выполнению 
обязательных требований са-
нитарного законодательства.

Решением суда на «Водо-
канал-Сервис» возложена обя-
занность в срок до 31 декабря 
2021 года привести в соответ-
ствие нормативам качества и 
безопасности, установленных 
СанПиНом, качество питьевой 
воды, подаваемой из подзем-
ного источника хозяйственно-
питьевого водоснабжения сква-
жины № 7751, расположенной 
возле здания насосной станции 
по ул. Высоковольтная, г. Ир-
бит; установить зону санитар-
ной охраны на указанный под-
земный источник.

Инициированию иска по-
служило обращение жительни-
цы дома № 5 по ул. Рабочая и 

коллективное обращение жи-
телей ул. Строителей, ул. Пар-
шукова, ул. Карьерная на не-
удовлетворительное качество 
питьевого водоснабжения в во-
допроводе.  При рассмотрении 
дела представитель Водоканал-
Сервис» исковые требования 
признал.

Также решением суда воз-
ложена обязанность на Ирбит-
скую центральную городскую 
больницу в срок до 1 декабря 
2021 года устранить наруше-
ния пожарной безопасности на 
объекте адресу: Свердловская 
область, Ирбитский район, 
пос. Зайково, ул. Больничная, 
11. Представитель ответчика 
ГАУЗ СО «Ирбитская ЦГБ» в 
судебном заседании исковые 
требования признал.

В апреле судом вынесено ре-
шение, которым удовлетворе-
ны исковые требования Управ-
ления Федеральной службы по 
надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия 
человека по Свердловской об-
ласти, действующего в инте-
ресах неопределенного круга 
лиц, предъявленные к ООО 
«Атлантик» о признании дей-
ствий по розничной торговле 
табачной продукцией проти-
воправными и обязании пре-
кратить розничную торговлю 
табачной продукцией, деятель-
ность общества с ограниченной 
ответственностью «Атлантик» 
по розничной торговле табач-
ной продукцией в магазине 

«Копеечка», расположенном по 
адресу: Свердловская область, 
г. Ирбит, ул. Молодой Гвардии, 
3, была признана незаконной, 
на ООО «Атлантик» возложе-
на обязанность прекратить де-
ятельность по осуществлению 
розничной торговли табачной 
продукцией.

При рассмотрении дела су-
дом было достоверно установ-
лено, что расстояние от входа в 
магазин «Копеечка» ООО «Ат-
лантик» до ближайшей точки, 
граничащей с территорий, пред-
назначенной для оказания обра-
зовательных услуг по прямой 
линии без учета искусственных 
и естественных преград МА-
ДОУ МО город Ирбит «Детский 
сад № 23», расположенного по 
адресу: г. Ирбит, ул. Свердлова, 
15А, составляет 59 метров.

Вместе с тем, в силу п. 2 ч. 
7 ст. 19 ФЗ от 23.02.2013 № 15-
ФЗ, запрещается розничная тор-
говля табачной продукции на 
расстоянии менее чем сто ме-
тров по прямой линии без учета 
искусственных и естественных 
преград от ближайшей точки, 
граничащей с территорией, 
предназначенной для оказания 
образовательных услуг.

Данные нормы носят импе-
ративный характер и обязатель-
ны для соблюдения продавцом 
- юридическим лицом незави-
симо от организационно-пра-
вовой формы, а также индиви-
дуальным предпринимателем, 
осуществляющим розничную 
торговлю табачной продукци-
ей. Решение не обжаловалось, 
вступило в законную силу.

По всем этим делам ответчи-
ками выступают юридические 
лица, но больше всего исков 
предъявляется к гражданам. И 
хотелось бы поговорить о лич-
ной ответственности граждан. 
Не исключение случаи, ког-
да граждане, считающие себя 
потерпевшими, обиженными 
предъявляемыми к ним требо-
ваниями, сами действовали не 
должным образом. Примени-
тельно к уголовно-правовой 
сфере, такими вопросами зани-
мается виктимология. Ответ-
ственность — это способность 
личности контролировать свою 
деятельность в соответствии с 
нормами и правилами, приня-
тыми в обществе или коллек-
тиве. Каждый дееспособный 
человек обязан отвечать за свои 
поступки и действия, задумы-
ваться над ними. Это также 
способность выполнять свои 
обязательства.

Взять к примеру граждан-
ские дела по искам о взыскании 
сумм по договору займа и кре-
дитному договору.

Так, нарушение заемщи-
ком сроков возврата основной 
суммы долга и (или) уплаты 
процентов по договору потре-
бительского кредита (займа) 
влечет ответственность, уста-
новленную федеральным зако-
ном, договором потребитель-
ского кредита (займа), а также 
возникновение у кредитора 
права потребовать досрочного 
возврата всей оставшейся сум-
мы потребительского кредита 
(займа) вместе с причитаю-
щимися по договору потреби-

тельского кредита (займа) про-
центами и (или) расторжения 
договора потребительского 
кредита (займа), и дополни-
тельная мера ответственности 
- взыскание штрафных санк-
ций. В настоящее время сфор-
мировалась единообразная 
позиция у высших судов и по 
индексации взысканных, но не 
полученных денежных сумм – 
их надо индексировать, то есть 
размер ответственности не за-
канчивается тем, что был опре-
делен в решении суда.

За 6 месяцев 2021 года та-
ких исков поступило 153 (при-
мерно пятая часть всех исков), 
рассмотрено 136, из них удов-
летворено 123 иска, отказано 
24. Общая сумма взыскания 
по таким искам составила 
29 765 521 рублей.

В прошлом году за анало-
гичный период таких исков 
поступило 76, рассмотрено 72 
дела, из них удовлетворено 65 
исков, взыскано 14 995 853 ру-
блей. То есть, количество дел 
увеличилось практически в два 
раза, как и сумма, взысканная 
решениями суда.

 Судьи не припомнят 
дел, когда люди взяли бы кре-
дит на жизненно-необходимые 
цели, и крайне редко ответ-
чики указывают на то, что не 
смогли исполнить обязатель-
ства из-за стечения тяжелых 
обстоятельств, принимали 
действенные меры по устране-
нию негативных последствий, 
в том числе и связанных с по-
терей работы из-за пандемии 
коронавируса.

ÎÖÅÍÈÒÅ ÝÔÔÅÊÒÈÂÍÎÑÒÜ
Предлагаем жителям Городского округа «город Ирбит» 
Свердловской области принять участие в оценке эффек-
тивности деятельности руководителей органов местного 
самоуправления.

На портале «Открытое Прави-
тельство Свердловской области» 
(далее – Портал) в сети Интернет 
для граждан Свердловской об-
ласти доступны актуальные со-
цопросы. Актуальные соцопро-
сы размещены по адресу: http://
open.midural.ru/service/socoprosy/
aktualnye-socoprosy/.

На главной странице офици-
ального сайта администрации Го-
родского округа «город Ирбит» 
Свердловской области (moirbit.
ru) размещена ссылка (баннер) 
на вышеуказанный Портал (Оце-
нить эффективность деятельности 
руководителей органов местно-
го самоуправления, муниципаль-
ных унитарных предприятий и 
учреждений).

Данный Портал создан в целях 
вовлечения граждан в принятие 
решений и формирования поли-
тики по общественно значимым 
вопросам, обеспечения высокого 
уровня прозрачности органов госу-
дарственной власти Свердловской 

области и органов местного само-
управления Свердловской области, 
для обеспечения свободного обме-
на информацией между государ-
ством и гражданским обществом, 
обеспечения активного участия 
гражданского общества в развитии 
системы государственной власти 
Свердловской области и повыше-
ния эффективности работы орга-
нов государственной власти.

Соцопрос проводится по следу-
ющим критериям:

1) удовлетворенность населе-
ния организацией транспортного 
обслуживания в муниципальном 
образовании;

2) удовлетворенность населе-
ния качеством автомобильных до-
рог в муниципальном образовании;

3) удовлетворенность населе-
ния жилищно-коммунальными 
услугами: уровнем организации 
теплоснабжения (снабжения насе-
ления топливом), водоснабжения 
(водоотведения), электроснабже-
ния, газоснабжения.

Администрация Городского 
округа «город Ирбит» Свердлов-
ской области предлагает ирбит-
чанам принять участие в соци-
ологическом опросе на портале 
«Открытое Правительство Сверд-
ловской области». Модуль опроса 
содержит обязательную для запол-
нения графу «наименование му-
ниципального образования» (МО 
«город Ирбит») и привязку к адре-
су объекта.

Принять участие в опросе воз-
можно путем посещения сайта для 
проведения опроса и заполнения 
формы опроса. К участию в опро-
се допускаются лица, прошедшие 
идентификацию и(или) авториза-
цию в модуле опроса, т.е. зареги-
стрированные на портале госуслуг.

Итоги проведенных соцопро-
сов размещаются на официальном 
сайте администрации Городского 
округа «город Ирбит» Свердлов-
ской области в разделе «Городская 
среда» - «Результаты соцопросов».
Отдел организационной работы 

и документообеспечения 
администрации ГО «город 

Ирбит» Свердловской области

ÏÎËÌÈËËÈÎÍÀ – ÌÎØÅÍÍÈÊÀÌ!
В Ирбите следственным подразделением возбуждено уго-
ловное дело по признакам состава преступления, предус-
мотренного ч. 3 ст. 159 УК РФ (мошенничество).

14 июля 2021 в дежурную 
часть отдела полиции с заявле-
нием обратилась женщина - опе-
ратор местного отделения почто-
вой связи, 1967 года рождения, о 
том, что неизвестные обманным 
путём похитили у нее денежные 
средства на сумму 500 тысяч 
рублей.

Установлено, что на абонент-
ский номер потерпевшей позво-
нил «сотрудник службы безопас-

ности банка» и сообщил, что на 
имя женщины мошенники пы-
таются оформить кредит. После 
этого гражданке позвонил «со-
трудник» силовых структур, кото-
рый подтвердил, что в отношении 
нее действительно совершаются 
незаконные деяния. Потерпевшая 
зашла в мобильное приложение и 
онлайн подала заявку на кредит. 
После того, как она получила на-
личные денежные средства в от-

делении банка, через банкомат 
внесла их на несколько телефон-
ных номеров.

Полиция предупреждает! Будь-
те бдительны в беседах с незна-
комцами, никогда не спешите в 
вопросах денежных операций, со-
ветуйтесь с близкими. Проинфор-
мируйте об этом других, никогда 
не сообщайте реквизиты банков-
ской карты и коды из СМС. А при 
возникновении сомнений обра-
щайтесь в банк, на телефон горя-
чей линии, указанный на обороте 
банковской карты.
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ÌÀÌÎÍÒÛ Â ÈÐÁÈÒÅ
Нет, вы не думайте, что они явились в город из близлежащего 
леса, как рысь в 1963 году. Дело было так…

В тот год пенсионер Александр 
Александрович Кузьминых начал 
возводить домик по улице Семилет-
ки, 40, в новом тогда поселке имени 
Гагарина, что за речкой Грязнуш-
кой. Место ему отвели на косогоре, 
откуда открывался хороший вид на 
лесистые Бугры и на долину не-
широкой речки, которая протекала 
внизу. Рукой подать и до линии же-
лезной дороги, отходящей в сторону 
Екатеринбурга.

Глинистая земля не очень подда-
валась даже острой лопате. Вдруг на 
глубине около метра лом наткнул-
ся на что-то твердое. На камень не 
похоже. После некоторых усилий 
Александр Александрович выта-
щил какой-то большой предмет, ко-
торый, к его великому изум лению, 
оказался огромной костью. Следом 
за ней была извлечена другая, за-
тем бивень длиной около полу тора 
метров и, наконец, зуб весом в пять 
килограммов.

Гора костей все увеличивалась. 
Это была часть го ловы огромного 
древнего животного — мамонта.

Как же это огромное животное 
попало в подвал строящегося дома?

Мамонт — вымерший слон. Он 
жил во второй половине ледниково-
го периода, 20—50 тысяч лет назад, 
когда весь север Европы был по-
гребен под толщей льда огромного 
ледника.

Климат, растительность и жи-
вотный мир нашей местности тогда 
сильно отличались от современных. 
Здесь простиралась заболоченная 
лесотундра, в кото рой паслись стада 
мамонтов и сибирских носорогов, 
жили широколобые бизоны и мно-
гие другие вымершие животные.

Мамонт был современником че-
ловека древнего каменного века, о 
чем свидетельствуют многочислен-
ные находки костей мамонта (часто 
со следами обработки) на стоянках 
древнего человека.

Примечателен такой факт. В 
апреле 1900 года Академия наук 
в Петербурге получила известие 
большого научного значения. На 
севере Восточной Сибири, на вы-
соком берегу реки Березовки, ко-

торая впадает в Колыму, среди 
дикой тайги охотники обнаружили 
труп громадного зверя, который 
когда-то свалился в ледяную тре-
щину и, замерзнув, погиб. Чучело 
этого мамонта находится в зооло-
гическом музее Академии наук в 
Петербурге.

Бивни мамонта, обнаруженные в 
зоне вечной мерзлоты, используют-
ся и сейчас для изготовления худо-
жественных изделий. Вероятно, на 
эти цели употребляли сотни бивней, 
которые продавались когда-то и на 
Ирбитской ярмарке. Так, в 1881 году 
газета «Ирбитский ярмарочный ли-
сток» сообщала о продаже на яр-
марке двух тысяч пудов мамонтовой 
кости.

У нас в Ирбитском районе в раз-
ное время было обнаружено немало 
костей древнего животного. Газета 
«Зауральский край» 1 июня 1914 
года сообщала, что в деревне Ки-
лачевой при устройстве плотины и 
соору жении водяной мельницы на 
реке Ляге нашли кости мамонта: 
клык и зубы весом семь фунтов.

В следующем году газета 
«Уральская жизнь» (№ 139 от 23 
июня 1915 года) сообщала, что на 
стро ительстве железной дороги в 
районе первой выемки, за рекой 
Грязнушкой, на 392-м пикете, был 
обнаружен клык мамонта длиной 
около четырех аршин. Есть предпо-
ложение, писала газета, что в этом 
месте находится полный остов ма-
монта, но дальнейшие раскопки, к 
сожалению, не производились.

А возле села Голубковского, на 
берегу речки Ольховки, около ее 
впадения в реку Ницу, был найден 
огромный череп древнего носоро-
га (газета «Землероб» № 18 за 1921 
год).

В разное время кости мамонта 
были обнаружены также возле де-
ревень Бердюгиной, Лихановой, 
Черново.

Интересный случай произошел 
с ископаемыми останками древ-
него животного возле деревни Ба-
саны. Узнав о находке на берегу 
Ницы, туда отправилась экспедиция 
старшеклассников первой средней 

школы. Целый день ребята копали 
котлован, но все безрезультатно. 
Ничего обнаружить не удавалось.

Июльское солнышко все пригре-
вало, и ребята ре шили искупаться. 
Некоторые из участников экспеди-
ции обратили внимание на стран-
ного вида коряги, торчав шие вблизи 
берега на мелководье. Пригляделись 
повнимательнее, и оказалось, что 
это и есть то, что они так долго ис-
кали. На берег было вытащено не-
сколько огромных костей древнего 
животного. Все это, к великой радо-
сти школьников, было отправлено в 
городской музей.

Как же оказались эти кости в 
самой реке? Известно: равнинная 
река постепенно подмывает один из 
берегов, ее русло со временем от-
клоняется в сторону. Видимо, река 
в своей разрушительной работе до-
шла до останков когда-то погибшего 
здесь мамонта и, продвигаясь, вы-
мыла одну кость за другой.

Ископаемые останки второго ма-
монта на территории Ирбита были 
найдены в конце 30-х годов на бе-
регу Ирбитки, напротив гавани гор-
топа. А летом 1963 года в реке Нице, 
рядом с деревней Красный Яр Елан-
ского сельсовета, и в реке Мурзе, 
возле своего пионерского лагеря, 
краеведами школы-интерната были 
найдены зубы мамонта.

Реже удается найти это вдали от 
реки. Так, в поселке Лопатково ко-
сти мамонта обнаружены при рытье 
ямы для столба электролинии, а в 
деревне Вискуновой — при расчис-
тке колодца на глубине пяти метров. 
Эти находки, в том числе и обнару-
женная в Ирбите в 1963 году, более 
интересны, так как есть основания 
полагать, что скелет здесь сохранил-
ся полностью.

Ну, а что же было с подвалом 
строящегося дома по улице Семи-
летки, 40? Пока дом полностью не 
был возведен, здесь побывало не-
мало экскурсий учащихся школ го-
рода. Их взору представала редкост-
ная картина — разрез части скелета 
мамонта в натуральную величину.

Богатая коллекция костей ма-
монта находится в экспозиции и в 
запасниках Ирбитского историко-
этнографического музея.

ÌÎÍÈÒÎÐßÒ
На фоне значительного роста числа вновь вы-

явленных случаев заражения в Ирбите принято 
решение активизировать работу мониторинго-
вых групп, которые проверяют соблюдение ир-
битчанами масочного режима и социальной дис-
танции в местах большого скопления людей. К 
общественникам присоединятся сотрудники сил 
правопорядка. Кроме того, результаты работы 
мониторинговых групп будет контролировать 
прокуратура. Чтобы оперативно организовывать 
официальные проверки на предприятиях и в уч-
реждениях города, где общественниками будут 
выявлены нарушения.

В понедельник на сайте администрации горо-
да опубликована информация об отмене прове-
дения XIX межрегиональной выставки-ярмарки 
«Ирбитская ярмарка» в связи с неблагополучной 
эпидемиологической ситуацией.


